



Mi Universidad

Reportes de lectura

Jeffrey Ibarra Hernández

Reportes de lectura

Parcial IV

Interculturalidad y salud II

Licenciatura en medicina humana

Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 4 de julio del 2025

Panaceas, medicinales alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica

En este artículo es una crítica exhaustiva y fundamentada al florecimiento de las pseudociencias y medicinas alternativas en el ámbito de la salud, con un enfoque particular en México. El autor comienza su disertación con una cita atribuida a Carl Sagan, que establecen un tono de la obra: la importancia de clarificar qué es ciencia y de generar entusiasmo por ella, al tiempo que se demuestran la superficialidades de la superstición, la pseudociencia y el fundamentalismo religioso. Murillo Godínez sostiene que México ha sido por más de un siglo un paraíso mundial de los charlatanes, incluso acuñando el término merolíco en el país, derivado del médico judío palacio Rafael Iván de Meravnock. Esta afirmación histórica subraya la persistencia de prácticas judías que compiten con la medicina científica en la búsqueda de

Jeffrey

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Reflexología

La reflexología es un tratamiento manual que aplica presión o un masaje en puntos específicos del cuerpo, principalmente en los pies, aunque también en manos, cráneo y orejas. Basada en la idea de que los pies reflejan todas las partes del cuerpo, esta terapia busca estimular los mecanismos de autocuración del organismo al masajear estas zonas, tratando indirectamente algunos órganos y los músculos. Considerada una medicina alternativa o complementaria, la reflexología aborda no sólo aspectos físicos y emocionales. Aunque la evidencia científica sobre su eficacia es aún inconcluso, se han observado resultados positivos en problemas del sistema urinario y como método de alivio del dolor. El artículo también describe las diferentes modalidades de reflexología, incluyendo el holismo que trata las patologías de forma integral y con detalles como se desarrollan con una sesión típica de el tema reflexolo-

Vudú

Dr. Sergio Jeffey
Jiménez Ruiz.

El artículo de Iván Renato Carrasco, "Vudú: Una visión integral de la espiritualidad haitiana," se erige como una obra fundamental para desmantelar las concepciones erróneas y los estereotipos negativos que, históricamente han enve-
to al vudú. El autor va más allá de la superficie para revelar una religión de profunda resonan-
cia cultural y espiritual, que han
sido y siguen siendo un pilar
fundamental para la identidad y
la resiliencia del pueblo haitiano.
Lejos de ser una mera superstición o una práctica oscura,
Zúñiga Carrasco postula que el
vudú es, en esencia, una religión
humanista y un entramado vital
de tradiciones culturales que ac-
tuán como el cemento que
cohesiona a la sociedad haitiana
especialmente en sus momentos
más aciagos, proveyéndola de
esperanza y salvándola de la
desesperanza. Uno de los concep-
tos centrales que el autor explora
es la búsqueda de la invulne-
rabilidad del creyente a través

Bibliografias

1. Murillo. G. G (2019) Panaceas medicinas alternativas y similares: El auge y triunfo de las técnica médica. Med, interna. Vol 33 No1
2. Sebastián Lanch (2021) ¿Qué es la reflexología, para qué sirve? Salud blogs MAPERE
3. Juan Renato Zúñiga Guerrero (2015) Vudú interrogatorio de la espiritualidad. Memorias